

tiológicos al objeto de conseguir un nivel de cultura superior base necesaria a futuras campañas más ambiciosas.

El sistema "VIBERT" introducido por nosotros en España va siendo adoptado en muchos países y en el nuestro.

1955.—Dificultades que obstaculizan todo lo que a iniciativa particular se debe en el terreno de la Ictiología Fluvial han impedido fructificara el estudio de un posible prototipo de instalación de piscifactorías en miniatura a base de tanques circulares.

Hemos continuado nuestras campañas de repoblación por medio de cajas "Vibert" que demuestra satisfactoriamente a cada nueva experiencia la bondad de nuestra iniciativa.

Miembros de la Sección han visitado las instalaciones francesas que para recogida de huevecillos de trucha han sido instaladas en el alto Irati —Navarra.

Nuestro estimado consocio, don Rafael Trecu Eugui, ha publicado en MUNIBE documentados artículos sobre "acuarios domésticos".

1956.—Siendo función del Estado la repoblación de nuestros ríos, nuestra Sección fomenta entre las sociedades de Pesca la necesidad de solicitar huevecillos de trucha germinados —en cajas "Vibert"— para su colocación en lugares convenientes de nuestras regatas y ríos.

Nos cabe la satisfacción de poder señalar que esta labor se lleva casi sistemáticamente todos los años por el sistema indicado aunque no con la intensidad que deseamos.

La Excma. Diputación de Guipúzcoa, en su finca de Laurgain, procura aumentar la proporción de huevos de trucha que se pueda poner a disposición de las Sociedades de Pescadores.

Sección "Museo regional de Ciencias Naturales".

1954.—Nuestro primer paso fué dado con la inauguración —22-XII-1949— de nuestra "Sala de Ciencias Naturales". MUNIBE, 1950, págs. 46-52. El interés despertado fué notable a juzgar por los informes de los guardianes del Museo.

El Museo de San Telmo nos cede parte de las salas del piso tercero —antigua biblioteca— y gracias al interés del señor alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad, don Juan Pagola —socio de "Aranzadi"— obtuvimos permiso para la construcción de una vitrina. Dicha vitrina, adosada a una pared lateral, cumple dos fines básicos:

- 1) Parte superior. Destinada a Exposición de piezas.
- 2) Parte inferior. Destinada a Archivo de Piezas sobrantes.

Su finalidad, esencialmente didáctica, se orienta teniendo en cuenta que el público, en general, carece de nociones de geología o las tiene olvidadas en el fondo de su cultura personal.

La Sección debe destacar la labor personalísima de nuestro llorado Presidente, don Joaquín Mendizábal Gortazar, quien no solamente colaboró con el señor Llarena sino asimismo hizo donación graciosa de muchas e importantes piezas que figuran o han de figurar en la vitrina. Nuestro agradecimiento por otras importantes donaciones a los señores Ondarra, Crespo, San Faustino y Fernández y G. de Diego. Destacables igualmente por su gran valor las donaciones del Padre Máximo Ruiz de Gaona.

Nuestro reconocimiento se hace extensivo por distintas aportaciones a los señores: Altuna, Arenzana, Arrieta, Arrúe, Atauri, Busca, Díaz, Elósegui, Ezcurdia, Galdona, Gorostidi, Goya, Gurmendi, Irazusta, Laborde, Maeso, Menaya, Peña, Plazaola, Puente, Sansinenea, San Martín, Santa Cruz, Schnabel, Serret, Vega de Seoane, y Zapiain.

1955.—Nuestra vitrina de geología, bosquejada el pasado 1954, pasa a su instalación definitiva en la sala destinada a la Sección de Geología del "Museo Regional de Historia Natural".

Se limpian y pintan las salas destinadas a nuestro Museo de Historia Natural y conseguimos la construcción de otra nueva vitrina con destino a la misma.

La Sección se propone inaugurar esta Sala de Geología en el curso de la primavera de 1956 para lo que durante el año invertimos notable número de horas de trabajo en el acondicionamiento y exposición de ejemplares, fotografías, dibujos, etc.

1956.—Avanzando en nuestros planes conseguimos la organización de dos salas de exposición en lo que ha de ser nuestro "Museo Regional de Historia Natural": una destinada a Geología, Mineralogía y Paleontología y otra a Vertebrados. Ello ha sido posible gracias a la ayuda económica prestada por la Excm. Diputación de Guipúzcoa y por el Excmo. Ayuntamiento de San Sebastián.

Hemos adquirido para su exposición, la colección de láminas paleontológicas del profesor Thenius. Nuevas vitrinas se hallan en construcción para completar la sala.

En cuanto a la de Vertebrados debemos agradecer a los señores Guardamino y Ortiz de Urbina sus admirables preparaciones de

animales y grupos de animales —aves, mamíferos y reptiles— que, provisionalmente, se hallan expuestas a continuación de la Sala de Geología.

Intentamos la instalación de la Sala de Prehistoria en atención a la proximidad del “Congreso Internacional de Geología del Cuaternario” —septiembre de 1957— ya que la Sección de Prehistoria posee ricas colecciones correspondientes a los yacimientos por ella explorados a través de sus campañas, pero nuestro propósito queda, de momento, frustrado debido a dificultades que estimamos ha de saber resolver el Grupo “Aranzadi” en atención a promesas preteritas anteriores por parte de la Real Sociedad Vascongada de Amigos del País cuyo cumplimiento había de favorecer nuestros deseos. En previsión de que un futuro próximo nos depare dicha oportunidad, la Sección reserva la cantidad de dinero suficiente para la construcción de vitrinas convenientes destinadas a la Sala de Cuaternario y Prehistoria.

Independientemente de estos desvelos, continuamos acumulando piezas de exposición destinadas a su archivo en estantería capaz que hemos de disponer en la sala laboratorio para que, en su día, puedan ser estudiadas por el público culto, mucho más numeroso de lo que podemos sospechar y que ha manifestado su interés por que nuestros esfuerzos alcancen a tener una realización próxima.

Sección “Prehistoria”

1954.—El 25 de marzo, la Sección toma parte en la recepción oficial que “ARANZADI” dispensa a su Socio de Honor, don José Miguel de Barandiarán.

En colaboración con la Dirección del Museo de San Telmo y del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad de San Sebastián, la Sección organiza los actos de clausura del IV Congreso Internacional de Ciencias Prehistóricas y Protohistóricas —4 de mayo.

Tras laboriosas gestiones, la Sección obtiene permiso oficial para proseguir campañas de excavación en el yacimiento de URTIAGA —Iciar.

Durante los días 19 al 30 de octubre, los señores Barandiarán y Elósegui —don Jesús— y bajo la dirección del primero, desarrollan la 10.^a Campaña de excavación en el yacimiento paleo-eneolítico de la cueva citada de URTIAGA. Sus memorias aparecerán en MURNIBE.